

## A vos agendas

### Journée de pèlerinage paroissial...

...au sanctuaire marial de Béhuard, sur une charmante île de Loire près d'Angers, samedi 21 avril.

Départ de Pomic en car vers 9h, retour vers 19h. Inscrivez-vous dans les secrétariats de nos paroisses. C'est l'occasion de rencontrer d'autres paroissiens, de nourrir sa foi, de célébrer ensemble la joie du Ressuscité !

### Camp voile et prière...

...sur la petite île d'Hoëdic du 30 avril au 3 mai, pour les jeunes (3<sup>ème</sup>, lycéens, étudiants). Au programme : un service écologique de nettoyage des plages, des temps de partage, de jeux et de prière, chants de marins... baignade et bonne humeur !

### Confirmation...

de 9 adultes de nos paroisses : Nadège, Laurence, Raphaël, Thérèse, Laurence, Gilles, Yann, Gildas et Natacha à la cathédrale de Nantes par notre évêque monseigneur Jean-Paul James le dimanche de Pentecôte 20 mai.

### Festival de la foi...

"Toi, mon frère" du 20 au 27 mai 2018. Expositions, atelier bible et argile, conférence, cinéma, concert, témoignage... Réservez déjà cette semaine dans vos agendas !

### Messe unique...

pour nos deux paroisses, en plein air à Préfailles à côté de la chapelle, le dimanche 17 juin.

## 2 livres à lire

Rubrique réalisée en partenariat avec la librairie  
"Tercer Dieu" 13 bis rue du maréchal Foch à Pomic



### Frères dans le Christ de Joseph Ratzinger

Editeur *Le Cerf* - 128 pages  
Ce livre, devenu un classique, explore l'« ethos » des chrétiens en tant qu'« ethos » de la fraternité. L'analyse se développe en deux parties distinctes : la première, à caractère principalement historique, envisage la notion de « frère » avant l'avènement du christianisme et en dehors de lui, à savoir dans le monde grec, l'Ancien Testament, le marxisme ; ensuite, à l'intérieur même du christianisme, notamment dans les paroles mêmes de Jésus, saint Paul et les Pères de l'Eglise. La seconde partie, de caractère plus systématique, est un essai de synthèse très convaincant qui met en évidence le fondement de la fraternité chrétienne dans la foi en Dieu, unique Père de tous les hommes.

Cette étude met clairement en lumière la fraternité nouvelle instaurée entre les chrétiens.

### La petite fille à la balançoire de Frédérique Bedos

Editeur *Les Arènes*

220 pages

C'est l'histoire d'une petite fille dont la maman glisse lentement dans la maladie mentale.

Elle rencontre une famille extraordinaire de la banlieue de Lille, qui adopte des enfants du monde entier. Adolescente, elle partage sa vie entre cette maison du bonheur et des têtes-à-tête compliqués avec sa mère à la dérive. Entre amour doux et amour fou. C'est l'histoire de Frédérique Bedos...

Bac en poche à seize ans, elle débarque dans la capitale pour ses études. Repérée dans un café par un producteur américain, sa vie s'accélère entre Paris, Londres et New York. Mais les prime time sur MTV, France 2 ou M6 ne parviennent pas à lui faire oublier d'où elle vient...

Un livre étonnant, qui témoigne d'une force et d'une joie de vivre qui nous emportent. Un récit qui donne envie d'aimer, d'aimer sans condition, d'aimer malgré tout !



# Pointe de Sel mag.

Sel de la terre et lumière du monde

## « Christ est ressuscité ! »

père Arnaud de Gilbert



« Oui, il est vraiment ressuscité !  
C'est par cette double proclamation du cœur de notre foi que se saluent et se répondent nos frères chrétiens d'Orient durant ce temps de Pâques.

Il se font ainsi l'écho de saint Paul, tel que nous le rapporte le premier écrit chrétien, la lettre au Corinthiens : « Je vous rappelle, frères, l'Évangile que je vous ai annoncé, Christ est mort pour nos péchés, selon les Écritures ; il a été enseveli, et il est ressuscité le troisième jour, selon les Écritures ; » (1 Co 15, 1-4)

Oui, Christ ressuscité me sauve aujourd'hui de tout péché et de toute mort. Et ce salut en Christ est pour tous ceux qui voudront bien l'accueillir : « celui qui croira et sera baptisé sera sauvé » (Mc 16, 16)

Aussi nous ne pouvons garder pour nous cette Bonne Nouvelle ! (traduction du grec : « Évangile »)

C'est pour cela que nos paroisses vous invitent à vous réjouir de la joie de Pâques, mais aussi à l'annoncer autour de vous ! Le Festival de la foi nous donnera l'occasion de fêter et d'annoncer cette joie pascale !

C'est cette joie qui illuminera nos fêtes familiales autour des nombreux baptêmes, mariages, 1<sup>ères</sup> Communions, Professions de foi, Confirmations d'enfants, de jeunes et d'adultes de nos paroisses tout au long de ce printemps.

Trop de personnes autour de nous ignorent l'Évangile. En ce temps de Pâques, que l'Esprit-Saint nous donne d'entendre et de mettre en pratique ces mots du Christ ressuscité à ses disciples : « Allez donc ! De toutes les nations faites des disciples. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Mt 28, 19-20)



Sortie parasailie en mer, été 2017

# A ne pas manquer :

## La 6<sup>e</sup> édition du « Festival de la Foi »

**Festival**  
**DÉ** **20**  
**La Foi** **18**

**Du 19 au 27 mai 2018**  
**se déroulera dans nos**  
**paroisses la 6<sup>e</sup> édition**  
**du Festival de la Foi.**  
**Depuis plusieurs mois déjà l'équipe de**  
**préparation du festival s'affaire à concocter**  
**un programme enthousiasmant !**

### Laissons-nous connaître !

Ouvrir nos portes et rendre l'Évangile accessible au plus grand nombre au moyen d'une série d'événements choisis : tel est l'esprit du Festival de la foi. « Ce projet me semble être une possibilité de fédérer les neurts clochers autour d'une animation créative et joyeuse. » explique Christian, membre de l'équipe d'organisation. « Le Festival de la foi est un événement paroissial qui doit permettre d'ouvrir toute grande la porte de l'Église pour accueillir nos différences culturelles, sociales et culturelles » reconnaît Martine, autre membre de l'équipe d'organisation.



### Oser une paroisse missionnaire :

#### Portes ouvertes à Fontainebleau !

Bénédict, Marc et Christian sont allés à la « pêche aux bonnes idées » en participant à 3 jours de rencontres proposés par la paroisse de Fontainebleau.

Ils sont revenus enthousiastes avec plein de projets à partager ! Pour vous ils retiennent « une perle, une envie, une préoccupation »...

**Une perle :** « La rencontre avec des sœurs et des frères chrétiens qui nous ont ouvert leurs portes, accueillies à leur table, offert leur confiance dans des échanges fraternels, partagé leur expérience et donné gratuitement de leur temps pour que nous puissions à notre tour partager dans nos paroisses.

### Un programme destiné au plus grand nombre :

Trouver des intervenants, gérer l'occupation des salles, assurer la logistique et la promotion de l'événement comptent parmi les tâches premières de cette équipe. Le thème central du festival est cette amène : « Toi, mon frère ! ». Même si son élaboration reste en cours, certains événements du Festival ont déjà fait l'objet d'une communication. C'est le cas du concours photo.

« Toi mon frère » se déchirera également au travers d'une exposition, d'une conférence, d'une soirée au cinéma Saint Joseph, de 2 ateliers « Bible & Angèle ». « Après écoute, partage, et approfondissement d'un passage de la Parole de Dieu sur la fraternité, les participants seront invités à mettre dans l'argile ce que ce passage a fait résonner en eux. Leurs mains diront la fraternité » précise Dominique, autre membre de l'équipe. Les équipes de fleurissement de nos églises seront également parties prenantes de ce Festival.

### Une paroisse qui s'implique...

« Toi, mon frère ! » exprime la marque de ce thème Festival de la foi. La fraternité devra être contagieuse ! Dominique illustre cela par une jolie métaphore : « Un tépéal. Il s'appelle « fraternité » : chacun des 3 pieds porte le nom de « écoute de l'autre », « partage », « respect ». Un pied manque, un pied se casse, la fraternité se fracasse ! » Chaque paroissien sera appelé à se concentrer un peu plus sur le sens qu'il donne à cette réalité dans sa vie de chrétien. Cette édition du Festival de la foi devient prétexte à plus de fraternité entre nous chrétiens mais aussi... « à nos périphéries » pour reprendre les mots du Pape François. En guise de mot de fin laissons la parole à Dominique : « A toutes et tous : j'ai envie de dire : rejoignez-nous vite ! Comprenez l'enjeu de ce festival. Participez largement. Pouvons-nous nous dire chrétiens sans être frères ? »

\* Les dossiers de participation, du concours photos sont disponibles à La Maison St-François à la Bernerie, par mail à msfa.44@opcsie.net ou par téléphone au 02 40 64 66 36. L'inscription est gratuite. Dernier rappel : toutes les productions sont à renvoyer avant le 28 avril dernier délai.

# Portes Ouvertes...

Quoi de plus triste qu'une église fermée en journée ? La raison d'être de ce lieu est d'être ouvert à tous, non seulement pour une messe, un baptême ou toute autre célébration, mais aussi pour permettre à chacun de venir s'y recueillir ou découvrir ce lieu. Combien de conversions, plus ou moins célèbres, n'ont-elles pas eu lieu dans une église ? N'est-ce pas un lieu où l'on vient se réjouir ? Où l'on vient rendre grâce ? Les nombreux ex-votos en sont témoins.

Lorsque j'étais enfant, dans l'église paroissiale des livres de chants ont été volés. Le dimanche suivant, notre curé nous a dit : « mes frères, si vous veniez plus souvent prier dans cette église, cela ne serait pas arrivé. » Alors, mesurons la chance que nous avons de trouver nos églises ouvertes.

Mais ceci ne peut se faire que grâce aux personnes qui à tour de rôle se chargent d'ouvrir l'église de leur village ou de leur quartier. Sur nos paroisses, ces personnes sont nombreuses. Leurs motivations sont variées :

« Je le fais pour que l'église soit ouverte, je suis heureuse de rendre ce service et aussi de me retrouver dans le silence, prier près du tabernacle !



Même l'hiver, les personnes viennent prier, visiter... Souvent les gens nous disent apprécier que l'église soit ouverte, ils posent des questions. L été est l'occasion de rencontrer des personnes qui prennent le temps de parler.»

Dans un autre village, un couple est engagé depuis plusieurs années : « C'est une chance et un privilège. Cela nous amène à entrer dans une église, nous sommes alors gardiens d'un sanctuaire coupés du monde dans un silence total. Le soir, au moment de la fermeture, nous ressentons ou observons des choses qui racontent la journée, l'encre après une sépulture, des voitures allumées devant un saint en particulier, un bouquet de fleurs... C'est aussi, et surtout, l'occasion de prier, de chanter du grégorien en particulier. »

Merci aux paroissiens qui assurent ce service et qui permettent à de nombreuses personnes de venir s'arrêter pour prier, se recueillir, se confier ou même simplement visiter. L'ouverture de nos églises est un moyen d'évangéliser !

JFB



« Je suis heureuse de rendre ce service et aussi de me retrouver dans le silence. »

En résumé : un superbe accueil qui m'a fait expérimenter la communauté fraternelle. »  
**Une envie, un rêve :** « Qu'à Pâques 2019, une douzaine de groupes « dévangelisateurs » témoignent avec joie de leur expérience sur nos paroisses. »  
**Une préoccupation :** « Trouver le temps pour partager ensemble (Equipe d'Animation Paroissiale, paroissiens

déjà en formation évangélisateurs) et décider des bonnes étapes à respecter pour lancer en paroisse notre propre projet d'évangélisation... »

AG